Nuevas Fronteras de Filosofía Práctica

Nuevas Fronteras es una Revista dedicada a la discusión de trabajos de alta calidad que tratan de temas relacionados con la filosofía práctica. La filosofía práctica es entendida como un conjunto de disciplinas que reflexionan sobre el papel de la moral, la política, el derecho, la religión o el arte y su presencia inevitable en nuestras vidas cotidianas. Todas las cuestiones prácticas circundan nuestros comportamientos, nuestros temperamentos o nuestras elecciones en estos dominios. Es por ello que la Revista está abierta a toda clase de tradición filosófica. No restringimos el acceso de trabajos de ninguna corriente filosófica en particular. Antes bien, propiciamos el encuentro entre distintas tradiciones del pensamiento filosófico y al diálogo entre filósofos de distintas corrientes teóricas, filosóficas e ideológicas. En este sentido, Nuevas Fronteras procura generar un espacio donde se den a conocer, se discutan y se intercambien ideas en torno a trabajos filosóficos tomando este jercicio como el único modo de revitalizar a la filosofía misma y ubicarla en el ámbito al que pertenece: la deliberación. ISSN-2344-9381

Consejo Editorial

El comité editorial de Nuevas Fronteras está integrado por profesores, filósofos e intelectuales, quienes, desde sus propias disciplinas y áreas de estudio, están interesados en problemas de la filosofía práctica en general.

Argentina

- Andrés Crelier (UNDMDP/CONICET)
- Hernán Bouvier (UNC/CONICET)
- Daniel Kalpokas (UNC/CONICET)
- Ricardo G. Maliandi (U. MAR DEL PLATA)
- Eduardo Mattio (UNC)
- Fabián Míe (UNL/CONICET)
- Hugo Seleme (UNC/CONICET)
- Diego Tatián (UNC/CONICET)
- Claudio Viale (UNC/ CONICET)
- Graciela Vidiela (UNL)
- Natalia Zavadivker (UNT/CONICET)
- Nicolás Zavadivker (UNT/ CONICET)

Bélgica

– Luc J. Wintgens (KUL/KUB)

Colombia

- Andrea Lozano (U. DE LOS ANDES)
- Federico Marulanda (U. MICHOACAN)

España

- Amalia Amaya (IIF-UNAM)

Nuevas Fronteras de Filosofía Práctica

Número 3, Agosto de 2014, pp. 32-42 ISSN-2344-9381

GERALD A. COHEN Y EL GRUPO DE SEPTIEMBRE OTROS CAMINOS DE LA IGUALDAD

Adalberto de Hoyos Bermea (CIECAS-IPN)

Resumen:

En este trabajo se estudian las ideas centrales en filosofia política del grupo de septiembre, también conocidos como marxistas analíticos. Este grupo, fundado alrededor de Gerald A. Cohen, retoma algunas de las temáticas marxistas, pero utiliza métodos analíticos para su estudio. Se busca establecer si colectivamente, estos pensadores (filósofos, economistas y científicos sociales) pueden ser considerados efectivamente como marxistas o su forma de trabajo filosófico los hace ocupar ya una posición demasiado alejada. Especial énfasis se hace en el abordaje que este grupo de autores tienen a conceptos como la explotación, igualdad y libertad; teniendo en vista todo el tiempo el contrapunto que ofrecen sus ideas a las del marxismo tradicional, así como las del liberalismo contemporáneo.

Palabras clave: Marxismo, Método Analítico, Liberalismo, Igualdad.

Abstracts

This paper aims to analyse critically some of the philosophical ideas developed by the "September group", also known as analytical Marxists movement. This group, founded around Gerald A. Cohen thought; use to apply the analytical methods to study some of the main marxist concepts. This paper tries to whether these thinkers (philosophers, economists and social scientists) can be considered effectively as Marxist philosophers or if they are to far away from this political and philosophical position. It specially addresses the fact that the members of this group by using concepts such as exploitation, equality and freedom through an analytical method they contribute both to traditional Marxism, as well as to contemporary liberalism.

Key words: Marxism, Analytical method, Liberalism, Equality.

Nuevas Fronteras de Filosofía Práctica

Número 3, Agosto de 2014, pp. 32-42 ISSN-2344-9381

1. Introducción

Muchos de los temas de filosofía política que se discuten en la obra de Marx, obviamente no son preocupaciones exclusivas del autor, sino que son inquietudes que están presentes en la filosofía y la economía política con anterioridad. Sin embargo, el tratamiento de algunos de estos problemas es original de Marx e inaugura una forma (o bien, una escuela) de pensamiento que persiste hasta nuestros días, no sólo en la filosofía, sino que también en diversas ciencias sociales. Aunque en este trabajo habremos de discutir una forma de reflexionar acerca de estos temas que surgió en los últimos años de la década de 1970 con la publicación de la Teoría de la historia de Karl Marx: una defensa, de Gerald A. Cohen y la formación del grupo de Septiembre que reunía a varios filósofos y científicos sociales de formación analítica que buscan aproximarse a las temáticas marxistas, haciéndose llamar marxistas analíticos.

Este grupo afirma que al usar herramientas lógicas, de análisis conceptual, estadísticas y matemáticas se puede estudiar de manera más clara los complicados fenómenos que plantea y revisa la obra de Marx. Sin embargo, no hay en este grupo una intención de defender las tesis marxistas, sino que como afirma Van Parijs (2001), al desarrollar este análisis se busca "refinar y corregir las afirmaciones de Marx para cuestionar el status quo político". Un ejemplo de esto es el mismo libro de Cohen, donde se cuestionan los mecanismos de la historia propuestos por Marx, sobre todo cuando se hace mención a cómo sería la etapa comunista de una sociedad posrevolucionaria.

Los temas que abordaron estos pensadores, con la metodología mencionada, fueron muy diversos dentro de la obra de Marx, pero son famosas las controversias que sostuvieron con marxistas y liberales en torno a si las proposiciones centrales del materialismo histórico pueden ser consideradas como explicaciones funcionales o intencionales (Dieterlen 1995). En donde está en discusión la causalidad a la que estas explicaciones hacen referencia. Por una parte en una explicación funcional tienden a tener mayor peso conceptos como el desarrollo de las fuerzas productivas en las



- Macario Alemany (UA)
- Txetxu Ausín (IFS/CCHS/CSIC)
- David Martínez Zorrila (UOC)
- Oscar Peréz de la Fuente (U. CARLOS III)

Inglaterra

- Anthony R. Booth (U. SUSSEX)

Italia

- Alberto Puppo (ITAM)
- Lorenzo Zucca (KING's COLLEGE)

México

- Edgar Aguilera (IIJ-UNAM/ UAEM)
- Enrique Cáceres (IIJ-UNAM)
- Juan Antonio Cruz Parcero (IIF-UNAM)
- Gustavo del Ángel (CIDE)
- Raymundo Gama (ITAM)
- Sonia Montes Romanillos (U.IBERO)
- Gustavo Ortiz Millán (IIF-UNAM)
- Rodolfo Vázguez (ITAM)
- Juan Vega (IIJ-UNAM)

Peru

Miguel Ángel Polo Santillán (UNMSM)

Uruguay

- Carlos Pereda (IIF-UNAM)

Blog at WordPress.com. The Suburbia Theme.

Follow

Follow "Nuevas Fronteras de Filosofía Práctica"

Build a website with WordPress.com